

FRANCISCO TORRES VÁZQUEZ

Llama a la prensa en América a trabajar juntos

"Todos estamos en el mismo barco, todos trabajamos por el mismo objetivo y necesitamos hacer este tipo de alianzas", dijo el vicepresidente ejecutivo de *Organización Editorial Mexicana (OEM)*, Francisco Torres Vázquez, en la 79 Asamblea General de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). La prensa hoy en día es atacada desde muchos ámbitos como el político, el económico y tecnológico, por lo que los esfuerzos de colaboración y alianzas entre los medios de comunicación pueden ser una ventaja competitiva, dijo el ejecutivo ante representantes de la prensa en el continente. Según el Índice Chapultepec, que analiza el estado de las acciones institucionales en materia de libertades de prensa y expresión en 22 países de las Américas, México se encamina a ingresar al grupo de naciones de América Latina consideradas en "alta restricción" para la realización de actividades periodísticas independientes. **Pág. 6**

DANIEL GALEANA



PRESENTA LA SIP ÍNDICE CHAPULTEPEC 2023

México se estanca en libertad de prensa

Francisco Torres Vázquez, vicepresidente Ejecutivo de OEM, llamó a los medios en América a trabajar juntos

FERNANDO MERINO Y JUAN LUIS RAMOS

México se encamina a ingresar al grupo de naciones de América Latina consideradas en “alta restricción” para la realización de actividades periodísticas independientes, de acuerdo con el Índice Chapultepec de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que analiza el estado de las acciones institucionales en materia de libertades de prensa y expresión en 22 países de las Américas.

“La evaluación del Índice Chapultepec para el año 2023 muestra que poco o nada se ha avanzado para mejorar el estado de la libertad de expresión en México. En lugar de avanzar hacia una mayor protección y promoción de este derecho fundamental, el país parece estancado frente a la inacción de los tres poderes para generar iniciativas que abonen a un clima de mayor libertad en el ejercicio periodístico. Los datos revelan un puntaje de 41.82 sobre 100 puntos, casi similar al reportado en 2022”, dice el documento.

La SIP señaló que el retroceso obedece al repunte de asesinatos de periodistas entre el 2 de agosto de 2022 y 1 de agosto de 2023, con un total de 12 casos; el aumento del tono condenatorio del presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la prensa independiente y la expansión del crimen organizado por todo el país.

“El discurso público desde la tribuna mayor hacia los medios de comunicación lo único que ha hecho es debilitar nuestra credibilidad, no tanto en la Ciudad de México, sino en los estados donde la combina-

ción con el crimen organizado y la complicidad de las autoridades complican muchísimo el trabajo y nos ponen en un riesgo adicional”, expuso Martha Ramos, directora General Editorial de **Organización Editorial Mexicana (OEM)** durante el panel *Violentos, perseguidos, estigmatizados*.

Junto a periodistas de otras naciones de la región, Ramos comentó que “si bien es cierto que bajó el número de periodistas asesinados en 2022, la verdad es que tampoco es cero y eso hay que recalcarlo: todavía tuvimos tres casos y un compañero más está desaparecido en Veracruz y no sabemos cuál haya sido su destino”.

Francisco Torres Vázquez, vicepresidente Ejecutivo de OEM, llamó a la prensa en América a trabajar juntos ante los retos que enfrenta el periodismo.

“Todos estamos en el mismo barco, todos trabajamos por el mismo objetivo y necesitamos hacer este tipo de alianzas”, dijo el directivo durante su participación en la Asamblea de la SIP, celebrada en la Ciudad de México.

Consideró que la prensa es atacada desde muchos ámbitos, como el político, el económico y tecnológico, por lo que destacó que los esfuerzos de colaboración y alianzas entre los medios pueden ser una ventaja competitiva.

El periodismo de calidad, añadió, tiene un alto costo, no sólo económico, sino en el esfuerzo común para apoyar a los reporteros que cada día enfrentan momentos difíciles en seguridad y el ámbito personal.

Torres Vázquez concluyó con un men-



saje de Paquita Ramos de Vázquez, presidenta y directora General de OEM, para la SIP sobre seguir “trabajando unidos y muy cerca”.

Además, participó en la entrega del Premio SIP al Ejecutivo del Año, otorgado a Pamela J. Browning, directora del diario *The Post and Courier*, por su gestión innovadora a favor de la sustentabilidad de los medios de comunicación.

En el caso Cuba, Venezuela y Nicaragua, que se ubican en el extremo de países sin libertad de expresión, según el Índice Chapultepec, las condiciones son tan adversas que llegan a la detención de periodistas o el exilio en el extranjero por amenazas.

Juan Lorenzo, vicepresidente de Nicaragua para la SIP, aseguró que en el régimen de Daniel Ortega “ejercer el periodismo es un crimen” y ello ha provocado que en el país centroamericano no haya ningún medio de comunicación independiente.

Joel Simon, director y fundador de la Iniciativa de Protección del Periodismo en la Escuela de Periodismo Craig Newmark, de Nueva York, dijo que la relación entre los policías y la prensa tiene una historia de roses y conflictos, por lo que debe haber un cambio para el mejor ejercicio del periodismo.

El experto sugirió tener contacto con la policía para estar en comunicación en caso de que un periodista esté en peligro o sea detenido durante una cobertura.

RETROCESO

EL INFORME reveló un repunte en el asesinatos de periodistas, un aumento del tono condenatorio del presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la prensa independiente y la expansión del crimen organizado por todo el país

“El discurso público desde la tribuna mayor hacia los medios de comunicación lo único que ha hecho es debilitar nuestra credibilidad”

MARTHA RAMOS
DIRECTORA GENERAL
EDITORIAL DE OEM



ADRIÁN VÁZQUEZ



En el panel Violentos, perseguidos, estigmatizados participó Martha Ramos, directora General Editorial de **OEM**

